

1993年7月7日

No. 9

全国一般全国協議会

全国一般労働組合全国協議会

編集発行人 遠藤一郎

東京都港区新橋3-21-7松本ビル

TEL 03-3434-1236

FAX 03-3433-0334



第2回定期大会、交歓風景

宮城合同労組の仲間の紹介

七月三十一日 東京 成功させよう！

政治が激しく揺れ動くなかで、われわれ全国協議会の第三回大会が開かれる。

政治改革と政権交代の掛け声の下で、「政界」の再編が急速に進むであろう。連用制か並立制か、いずれにせよ小選挙区制という危険極まりない「選挙制度」改変だけに焦点がしばられていく。この政治過程に「野党」も労働組合である連合も漏れていくだけである。

自衛隊の海外派兵が阻止され、中小労働運動にとっても、この政治再編がプラスになる要素はほとんどないといつてよい。

反戦平和の旗印を高く掲げてきたわれわれは、また、中小労働者の生活と権利の擁護の立場を貫いてきたわれわれは、全労協と手をたずさえて、闘う仲間の総結集に向

できるのか、憲法改悪を防げるのか、という視野が欠落した「連合」路線が将来に禍根を残すのは目に見えている。

この時期に開かれる我が全国協の第三回大会は、中小労働運動が果たすべき役割と任務を力強く提出し、志を同じくする仲間との共同闘争をどう

ての新たな一步を踏み出すべき重大な時期にさしかかっている。

この時期に開かれる我が全国協の第三回大会は、中小労働運動が果たすべき役割と任務を力強く提出し、志を同じくする仲間との共同闘争をどう

第三回大会日程

月日 一九九三年七月三十一日 (土)

時間 午前十時 午後四時

場所 東京・品川労働者福祉会館

JR京浜東北線大井町駅下車10分
東急大井町線下神明駅下車三分

う担っていくかが問われている。第三回定期大会を成功させよう。

東京労組が、同一職場に全国協加盟組織(神奈川地連福井記念病院支部)が存在するにもかかわらず、なんらの事前相談もなく対立組織(初声荘労組)を加盟させ、組織混亂を起こした。

初声労組は、神奈川地連から除名された組織で、現在でも職場での組織対立が続いている。この事態が継続すれば組織混亂が拡大するので「加盟の白紙撤回」「東京労組の神奈川地連への謝罪」「初声荘労組の抱える要求についての実態的解決」をめざして

全労協全国一般東京労組 全国協を脱退

正しく組織内で解決できなかったことは非常に残念である。

東京労組は「脱退勧告を最小限に食い止める」「今後の中小労働運動の共闘、共同作業に道を残す」ことに配慮し、「東京労組脱退勧告決議」を提案、東京労組選出中執退席(決定は無条件で從う旨発言)のうえ、全員である。



3・24東京南部統一ストライキ・デモ貫徹す

93春闘総括

地域での共同闘争の輪を拡げ 中小労働運動を強化しよう

闘う姿勢を放棄し

るにもかかわらず、連合は要求を一年連続自肅

し、敗北の道を準備した。

中小労働運動に

三月二十四日、ストなし「決戦」で、鉄鋼七、

背を向けた連合春闘

五〇〇円、私鉄一二、四

九三春闘は、構造不況の中、資本のベア凍結攻撃の中で闘われた。

前労働大臣が「不況だからこそ、バブル期の蓄積をハキ出しても賃上げを」と正しく指摘してい

下、賃金の幅で妥結した。大手平均三・七五%で、

昨年より一%ダウン(額でいくと、五〇〇円)、「

五〇〇円ダウン」という、生活防衛とは程遠い解決

をも出されない中小労働組合は、この大手の「決戦」と完全に分断され、

超低額妥結だけが押しつけられる結果となってしまった。総資本と総労働の

対決、官も民も、大も小

も共に集中し闘うことによ

り、全体の生活水準の

引き上げを勝ちとつてい

くという、従来の春闘の

もつていた役割が完全に失われてしまったといえ

る。

不況下首切り倒産が増えていくにもかかわらず、首切り反対、反倒産

強化し組織拡大へ

反合理化闘争を

今、労基法に注目!

立場に立ち、3・24ス

ト4・1スト、四月中旬の中小スト、地域共同闘争の実現に向け全力で取り組んだ。

三月二十四日には、東京での南・北全日スト拠点集会、都庁前での夕方から官民合同決起集会をはじめ、全労協、権利戦と完全に分断され、春闘傘下の統一闘争が、大阪、徳島、長崎、宮城、神奈川などで取り組まれた。

全国的影響力をもつて中小春闘を実現していくために、さらに努力をつづけよう。

労働時間の軸とする労基法の改訂に対し、昨秋以降、労働省交渉パンフ発行による学習活動を取り組んできた。しかし、一年間の変形労働時間制度の導入、猶予措置・特別措置の継続、時間外割増率の実質的据え置きなどを許したまま、国会で成立してしまった。労働契約法制部会の動きも見逃せない。

春闘で闘っている時こそ組織拡大、未組織の組織化のチャンスといわれてきた。多くの地域で不況型労働相談が増え、組取り組んでいこう。(I)

新たな芽を育てよう
抜けた中小労働者

ストライキを闘い抜いた中小労働者

新芽を育てよう
われわれはこの状況を突破すべく、中小労働者の要求は自らの闘いで勝ち取る以外にないという

われわれはこの状況を突破すべく、中小労働者の要求は自らの闘いで勝ち取る以外にないという

東京南部での4・15地

域統一スト、4・20拠点スト、中小労働者の銀座デモ、4・18宮城自動労働者の自動車パレードなど、創意工夫をこらした闘いを展開した。

このようなかのネバリ強い闘いは、四月五月と続けられ、不況下、大手の超低額妥結に屈せ

ず、それなりの成果を上げた。

しかし、全国的な波及力をもった中小春闘の大規模なウネリをつくろうと、いう目標からいえば、まだ、その端緒についだばかりで、統一闘争、ストに取り組んだ地域も限られたものでしかなかつた。

たまたま労働者に見えたような活動をわれわれはやりきれただろうか。

労働組合の存在が社会的に見えないなか、労働者がこまつた時に相談に行くところの第一位が就職情報誌の編集部だといふ。こまつた労働者に見えるような活動をわれわれはやりきれただろうか。



六・一五防衛厅抗議デモ

昨年十月、全国一般全
国協も参加し国際会議で
決議された国際ネット
ワーク組織が、本年六月
アジア共同行動を行いま
した。エスカレートする
自衛隊の海外派兵、憲法
改悪策動など、日本の侵
略戦争準備と闘う為の共
同行動です。フリップビ
ンでは、六月十五日バヤ
ン等大衆団体が、日本大
使館抗議闘争を行いました。
また、台湾、フリッピ
ング、インドネシア、マ
レーシア、インド、ネパ
ー

連載 第1回 労基法に注目 労働時間

九四年四月から実施さ
れる週四十時間制は、実
のところ全労働者の三一
・4%に過ぎない大・中
堅企業の労働者に適用さ
れるだけである。四五・
四%を占める中小企業や
特定業種の労働者は九七
年三月末まで四四時間以
下の範囲で猶予措置が存
続し、十四・一%を占め
る十人未満の商業などの
労働者には現行四八時間
がそのまま継続される。

(1)まず今年の秋から中
央労働基準審議会（労働
大臣の諮問機関。労・使
・公益三者構成。事実上
ここで大綱がきまる）の
審議が開始される。(①

は「連合と闘い九条改憲
阻止に向け闘う」決意を
表明しました。護憲派議
員小峰氏は「憲法を守る
ネットワーク作り」を報
われ、フリップビン、台
湾から寄せられました。更に、
台湾、フリップビンから
は代表も来日し、共に闘
いました。

まず、六月十三日自衛
隊の即時撤収とPKO法
の廃止を要求する六月共
同行動が行われ、全国一
般全国協、東水労、東部
労組、いたばし地域労組
など全労協の仲間、市民
団体、四百五十名が結集
しました。昼、夜の行動に
長倉田氏は、「体を張っ
た派兵反対闘争」を訴え、
東水労青年女性部杉崎氏
が「倒産とどう闘う
か」。高石全労協常幹を
招いて講演をこうけた。
中小の倒産は今後更に増
えつづけるだろう。倒産
争議が減ったのは連合の
影響もあるに違いない、
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

高石全労協常幹を招いて
講演をこうけた。倒産
争議が減ったのは連合の
影響もあるに違いない、
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

高石全労協常幹を招いて
講演をこうけた。倒産
争議が減ったのは連合の
影響もあるに違いない、
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

6・5組織化全国交流会開催

六月五日、組織化全国
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

高石全労協常幹を招いて
講演をこうけた。倒産
争議が減ったのは連合の
影響もあるに違いない、
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

高石全労協常幹を招いて
講演をこうけた。倒産
争議が減ったのは連合の
影響もあるに違いない、
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

高石全労協常幹を招いて
講演をこうけた。倒産
争議が減ったのは連合の
影響もあるに違いない、
交流会が開かれた。テー
マは「倒産とどう闘う
か」。

六月アジア共同行動闘われる

川県共闘主催の国際連帶
集会が百十名の結集で行
われ、フリップビン、台
湾から寄せられました。更に、
台湾、フリップビンから
は代表も来日し、共に闘
いました。

特集 外国人労働者の闘いと組織化

外国人労働者の組織化が進んでいる。困難も多い。外国人労働者自身による組織化も始まった。そこで特集を組んだ。全国協内外からの報告をまとめた。(編集部)

関西における外国人労働者の闘い

数多くの在日の仲間が

たくましくいきる関西で

あるが、やはり最近、滯

れる。西成の「アジアンフ

レンド」が、仕事・結婚

・医療などの「駆け込み

寺」としての草分けであ

日本の人労働者が激増し

ている。韓国・フィリピ

ンなどが中心で、若い一

昨年四月に、二十人の外国人組合員によって公然

化した全統一外国人労働者分会 (FWBZ) は、現

在、十四カ国、三百二十人名の組織にと拡大してき

ている。この一年の活動は、まさに忙しく走り抜け

てきた感がある。連日、労災、解雇、賃金未払いを

中心にした労働相談を又字どおり「こなし」してきた

のである。しかし、その中

で、外国人労働者の中に、

労働者の権利を主張できる

こと、つまり日本における

労働基準法、労働組合法等の労働関係法令が外国人

労働者にも適用されることの事実認識を深めること

が出来、「泣き寝入りせずに要求しよう」という声

を広げてきた。また、外国人労働者同士の団結、助け合いが活動を通じて進められてきた。

しかし、日本人の外国人労働者に対する差別と排

世たちが住みはじめ猪飼

野も変わろうとしてい

る。西成の「アジアンフ

レンド」が、仕事・結婚

・医療などの「駆け込み

寺」としての草分けであ

日本の人労働者が激増し

ている。韓国・フィリピ

ンなどが中心で、若い一

昨年四月に、二十人の外国人組合員によって公然

化した全統一外国人労働者分会 (FWBZ) は、現

在、十四カ国、三百二十人名の組織にと拡大してき

ている。この一年の活動は、まさに忙しく走り抜け

てきた感がある。連日、労災、解雇、賃金未払いを

中心にした労働相談を又字どおり「こなし」してきた

のである。しかし、その中

で、外国人労働者の中に、

労働者の権利を主張できる

こと、つまり日本における

労働基準法、労働組合法等の労働関係法令が外国人

労働者にも適用されることの事実認識を深めること

が出来、「泣き寝入りせずに要求しよう」という声

を広げてきた。また、外国人労働者同士の団結、助け合いが活動を通じて進められてきた。

しかし、日本人の外国人労働者に対する差別と排

守る関西ネットワーク」。

弁護団・安全センター・

キリスト協会のほかに、

ユニオンや全労協各労組

も加盟している。行政闘

争・相談窓口の相互紹介

などを展開している。外

国人の労組加盟も在日高

麗労連やゼネラルユニオ

ンで増えている。外国語

グループを網羅して、R

INKが結成された。名

称は「すべての外国人労

働者とその家族の人権を

外主義は、個別の労使交渉だけでは解決しない。そ

こで、九三春闘において、権利春闘全都連絡協議会

の支援を受け、外国人労働者を組織する組合・団体

とともに、三・八外国人労働者の生活と権利の為の

上回る反響を呼び、新聞、テレビ、ラジオ等で大き

く取り上げられた。社会

的・外外国人労働者の現状

の労働組合の取り組みを

訴えるという目的においては大成功だったと言え

る。ただ勝負はこれからというのも実感だ。事実、

この六月にはいつから、警察が先頭に立った外國

人労働者の不当逮捕が大量に相次いでいる。労働争

議への不当介入も起きてきている。日本人労働組合

の取組を更に働きかけねばならない。

(Y)

遠距離地からの外国语に

よる相談など困難も少な

い。そこで各地の全国一

般の拠点が、相談窓口に

なり、すぐ対応できうる

体制が必要である。

外国人の労組加盟は、

増加する外国人教師の

労働相談と組合づくり

バブル期に雨後の竹の

子のごとく乱立した英会

話学校は、不況による企

業の広告費・教育費など

の節減の影響を直接にう

けて生き残り戦争に突入

している。その犠牲の対

象は外国人教師たちだ。

語学学校の経営は、そ

の固定費である教室維持

費と教師の人事費の回転

に左右される。不況によ

る市場の縮小ばかりでな

く過当競争、若年人口の

急速な減少などの影響は

直接人件費の削減に結び

つく。加えて、労働ビザ

の関係からほとんど一年

の有期雇用契約である外

国人教師は、きわめて不

定な雇用状態にあるとい

全国一般全国協が日本最

大であろう。「連合」や

「全労連」のような排除

主義に陥らず、各国民衆

と共に生き、共に闘おう

ではありませんか。(K)